

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
Telefax 032 627 22 75
kanzlei@sk.so.ch
www.so.ch

Medienmitteilung

Chinesischer Praktikant bei der Wirtschaftsförderung

Solothurn, 29. März 2011 - Auf Einladung des Regierungsrates absolviert mit dem 34-jährigen Zhu Yuze ein Mitarbeiter der chinesischen Provinzregierung Gansu bis Ende Mai ein Praktikum bei der Solothurner Wirtschaftsförderung. Damit löst die Provinzregierung Gansu das "Staatsgeschenk" des Solothurner Regierungsrates aus dem letzten Jahr ein. Eine Delegation des Regierungsrates und der Hochschule für Wirtschaft FHNW in Olten waren über die Osterfeiertage 2010 Gast in Gansu. Im August 2009 wurde - anlässlich eines Besuches einer Delegation aus Gansu in Solothurn - eine Freundschaftsvereinbarung zwischen dem Kanton Solothurn und der Provinz Gansu unterzeichnet.

Volkswirtschaftsdirektorin Esther Gassler hat den Gast aus China bereits zu einem Antrittsbesuch empfangen.

Der 34-jährige Zhu Yuze wurde von der Provinzregierung Gansu aus mehreren hundert Bewerbern ausgesucht und wird nun bis Ende Mai bei der Wirtschaftsförderung ein Praktikum absolvieren. Der gelernte Jurist ist in der Verwaltung der Provinz Gansu tätig und absolviert z. Zt. ein Nachdiplomstudium in "Business Administration" an der Universität Lanzhou. Er besitzt bereits Ausländerfahrung, war er doch in der Auslandsvertretung Chinas auf Guyana tätig.

In den kommenden Wochen wird er einen Einblick in alle Bereiche der Solothurner Verwaltung erhalten. Vorgesehen sind auch Kontakte mit verschiedenen

Vertretern auf Stufe Gemeinde, Kanton und Bund. Vorgesehen ist auch die Teilnahme an einer Sitzung des Regierungsrates.

Zhu wird auch Gelegenheit haben über Firmenbesuche mit Unternehmern in Kontakt zu kommen, lokale Medien kennenzulernen und so vielfältige Kontakte knüpfen zu können.

Seit 15 Jahren besuchen Kaderleute aus Gansu mehrmonatige Weiterbildungskurse an der Hochschule für Wirtschaft FHNW in Olten. Die Hochschule ihrerseits bereitet seit 2002 ihre eigenen Studierenden auf jährlich durchgeführten Studienreisen auf eine mögliche, künftige Tätigkeit in China vor.

Der Regierungsrat hat in den letzten Jahren wiederholt chinesische Delegationen empfangen, die an der Hochschule Wirtschaft FHNW Management-Lehrgänge belegten. Sowohl die Schweiz wie auch der Kanton Solothurn sind an einem nachhaltigen kulturellen, wissenschaftlichen und wirtschaftlichen Austausch mit China interessiert. Die exportorientierten Solothurner Unternehmen können dabei vom 15-jährigen Beziehungsnetz der Hochschule für Wirtschaft FHNW in Gansu profitieren.